

und zwar an dem Orte, wo die erwähnte Kuh sich niedergelassen hatte. \*)

Kadmos brachte aus seinem Vaterlande die Kunst, mit Buchstaben zu schreiben, nach Griechenland, führte bei den Griechen den Gebrauch des Kupfers ein, und lehrte sie neue Religionsgebräuche. Auch geschah von ihm viel für Schiffahrt und Handlung. Seine Gemahlin, die er hier erst genommen hatte, hieß Harmonia. Sie war an Schönheit so ausgezeichnet, wie an Güte des Herzens. Wohin ihr Einfluß sich erstreckte, da war Ruhe, Einigkeit und Wohlstand. Kadmos lebte mit ihr äußerst glücklich bis ins späteste Lebensalter.

### Mose führt die Israeliten an den Berg Sinai.

Mose führte das israelitische Volk nicht sogleich nach Kanaan. Dasselbe bedurfte erst noch einer Verfassung und einer Menge von Gesetzen, und Beides sollten sie, dem Willen Gottes gemäß, hier in Arabien, und vornehmlich in der

---

\*) Der Drache war wohl ein Räuber, der Drako (Drache) hieß; seine Zähne sind wohl nichts Anderes als die diesem Räuber untergeordneten Raubgehülfen. Die Zähne aber säen, sollte wohl so viel sagen, als die Räuber den Ackerbau lehren und zu Unterthanen machen. Daß sie mit einander kämpften, mag wohl bedeuten, es kämpften deren einige für, und andere wider den Kadmos.